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Leçon 6   1er trimestre 2009 
 

Sabbat après-midi, le 31 janvier 2009 
C'est avec une attente ardente que je me réjouis de l'époque où les événements du 

jour de la Pentecôte seront répétés avec une plus grande force encore qu'à cette 

occasion-là. Jean déclare: "Après cela, je vis descendre du ciel un autre ange, qui avait 

une grande autorité; et la terre fut éclairée de sa gloire." (Ap. 18.1) Alors, comme à 

l'époque de la Pentecôte, la population entendra la vérité qui leur sera présentée, chacun 

dans sa propre langue. 

Dieu peut souffler une nouvelle vie dans chaque âme qui désire sincèrement Le 

servir, et peut toucher les lèvres avec un charbon ardent venant de l'autel. Ainsi ils 

pourront devenir éloquents et proclamer Ses louanges. Des milliers de voix seront 

pénétrées de la puissance pour proclamer les vérités merveilleuses de la Parole de Dieu. 

La langue qui bégaye sera déliée, et celui qui est timide sera rendu fort pour porter un 

témoignage courageux à la vérité. Que le Seigneur aide Son peuple à purifier le temple 

de l'âme de toute souillure, et de maintenir un rapport étroit avec Lui afin qu'il puisse 

être participant de la pluie de l'arrière-saison lorsqu'elle sera déversée. 

Review and Herald, July 20, 1886 
 

Les dangers des derniers jours sont sur nous, et dans notre travail nous devons en 

avertir les gens. Les scènes solennelles que la prophétie a révélées ne doivent pas être 

négligées. Si nos frères étaient réveillés ne serait-ce qu'à moitié, s'ils se rendaient 

compte de la proximité des évènements décrits dans l'Apocalypse, ils accompliraient 

une réforme dans nos églises, et beaucoup croiraient au message. Nous n'avons pas de 

temps à perdre; Dieu nous demande de veiller sur les âmes desquelles Il nous 

demandera des comptes. Présentez des principes nouveaux, et élevez clairement la 

vérité. Elle sera comme une épée à double tranchant. Mais ne vous montrez pas trop 

disposés à assumer une attitude polémique. Il y a des occasions où nous devons rester 

tranquilles pour voir le salut de Dieu. Laissez parler Daniel et l'Apocalypse, et dites ce 

qu'est la vérité. Mais quel que soit l'aspect du thème qui est présenté, exaltez Jésus 

comme centre de toute espérance, "le rejeton et la postérité de David, l'étoile brillante 

du matin".  Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 118 

Témoignages pour les pasteurs, p .53 
 

Dimanche, le 1 er février 2009 
Si cette prophétie de Joël a eu un accomplissement partiel aux jours des apôtres, 

nous vivons une époque où elle doit se manifester d’une façon encore plus évidente 

pour le peuple de Dieu. Dieu déversera son Esprit sur son peuple de telle manière qu’il 

se convertira et deviendra une lumière au milieu de l’obscurité morale, et ainsi une 

grande lumière se réfléchira dans le monde entier. Que notre foi augmente pour que le 

Seigneur puisse œuvrer puissamment avec son peuple 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1175 

Commentaires d’Ellen White sur Joël 2 : 28, 29 
 

Après cela, je répandrai mon esprit sur tous : vos fils et vos filles deviendront 

prophètes, vos anciens auront des rêves, et vos jeunes gens des visions. Joël 2 :28  

(NBS 3 :1)  

C'est par sa Parole que Dieu nous communique les connaissances nécessaires au 

salut. Nous devons donc l'accepter comme une révélation infaillible de sa volonté. Elle 

est la norme du caractère, le révélateur de la doctrine et la pierre de touche de 

l'expérience…      Tragédie des siècles, p. 11 

Mais le fait que Dieu ait révélé Sa volonté aux hommes par Sa Parole, n’a pas 

rendu inutile la présence continuelle et la direction du Saint Esprit… 

Pendant les époques au cours desquelles les Ecritures de l’Ancien et du Nouveau 

Testament ont été données, le Saint-Esprit n’a pas cessé de communiquer Sa lumière à 

des individus, en plus des révélations qui devaient faire partie du Canon Sacré… Il est 

fait mention de prophètes à différentes époques, dont les discours n’ont pas été 

rapportés. De la même manière, après que le canon des Ecritures ait été terminé, le 

Saint-Esprit devait continuer Son œuvre, pour illuminer, avertir et réconforter les 

enfants de Dieu. 

Dieu a promis de donner des visions dans « les derniers jours » ; non comme une 

nouvelle règle de foi, mais pour consoler son peuple et corriger ceux qui s'éloignent des 

vérités bibliques…             Premiers écrits, p. 78 

L'Esprit de Dieu qui m'a révélé les grandes vérités de sa Parole, les scènes du passé 

et de l'avenir, m'a ordonné de les faire connaître à d'autres en leur racontant l'histoire de 

la grande tragédie des siècles.    Tragédie des siècles, p. 14 

Certains se réjouissent de vous bercer pour vous endormir dans votre sécurité 

charnelle. Mais j’ai une œuvre différente. Mon message est de vous alarmer, de vous 

encourager à réformer vos vies et de cesser votre rébellion contre le Dieu de l’univers. 

Prenez la Parole de Dieu, et voyez si vous êtes en harmonie avec elle. Est-ce que votre 

caractère est tel qu’il pourra supporter l’enquête de l’investigation céleste ? 

The Faith I Live By, p. 293 

 

Lundi, le 2 février 2009 
En ces jours de tromperies, celui qui est fondé sur la vérité devra lutter par la foi qui 

a été donnée autrefois aux saints. Toutes sortes d’erreurs seront mises en évidence dans 

l’œuvre mystérieuse de Satan qui, si c’était possible, tromperait même les élus et les 

séparerait de la vérité… 

Il y aura de faux songes et de fausses visions qui contiendront un peu de vérité, 

mais qui s’écarteront de la foi originelle. Le Seigneur a donné aux hommes une règle 

pour détecter ces erreurs: "A la loi et au témoignage! Si l’on ne parle pas ainsi, il n’y 

aura pas d’aurore pour le peuple." S’ils méprisent la loi de Dieu, s’ils ne prêtent aucune 

attention à sa volonté telle qu’elle est révélée dans les témoignages de son Esprit, ce 

sont des menteurs. Ils sont dirigés par des impressions et des impulsions qu’ils croient 

procéder du Saint-Esprit et qu’ils considèrent plus dignes de confiance que la Parole 

inspirée. Ils prétendent que chaque pensée, chaque sentiment est une impression de 

l’Esprit, et quand on leur donne des preuves au moyen des Ecritures, ils déclarent qu’ils 

possèdent quelque chose qui est plus digne de foi. Mais bien qu’ils pensent être guidés 

par l’Esprit de Dieu, en réalité, ils suivent une imagination produite par Satan. 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, p.  952 
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Commentaires d’Ellen White sur 1 Jean 4 :1 

 

Personne n’a de raison d’être trompé. L’enseignement de prêtres et de rabbins ne 

peut enlever la moindre autorité à la Parole de Dieu. C’est le devoir de chacun de savoir 

ce que l’Ecriture enseigne et de prendre position en harmonie avec la vérité. Le 

Seigneur nous a commandé de « sonder les Ecritures. » Nous sommes instruits de 

mettre chaque chose à l’épreuve, et de « retenir ce qui est bon ». Dieu nous a donné un 

critère infaillible à appliquer à la vie et à l’enseignement de chaque homme. Le prophète 

déclare : « A la loi et au témoignage ! Si l’on ne parle pas ainsi, il n’y aura point 

d’aurore pour le peuple. » (Es. 8.20) Nous ne devons pas vivre selon les doctrines des 

hommes, par un fragment ou une perversion de la vérité ; mais par « chaque parole qui 

procède de la bouche de Dieu. »   Signs of the Times, March 30, 1888 
 

Nous aurons à faire face à de nombreuses fausses doctrines et à des théories 

trompeuses, et il faudra davantage qu’une intelligence humaine pour discerner leur 

fausseté et pour écarter leur influence. De nombreuses personnes prétendent être 

sanctifiées et en réalité se trompent elles-mêmes ; nous devrions nous demander 

comment nous pouvons présenter leurs tromperies face à la vraie lumière, afin que les 

âmes puissent être délivrées des pièges de l’ennemi ? Il n’y a qu’un critère pour toute 

doctrine, le grand test de la justice divine. Le prophète déclare : « A la loi et au 

témoignage ! Si l’on ne parle pas ainsi, il n’y aura point d’aurore pour le peuple. »  

(Es. 8 :20) Nombreux sont ceux qui prétendant être sanctifiés, agissent comme l’ennemi 

de Dieu et de sa loi, dans les vêtements de leur propre justice. Ils s’opposent aux 

commandements de Dieu, et montrent que leur coeur est charnel. De nombreuses années 

après la crucifixion de Christ, l’apôtre a écrit ces paroles, qui permettent de vérifier la 

profession de foi de ceux qui prétendent être saints, et qui en fait s’opposent à la loi de 

Dieu : « L’esprit charnel est inimitié contre Dieu ; car il n’est pas sujet à la loi de Dieu 

et il ne peut l’être vraiment. »   Signs of the Times, March 31, 1890 
 

Mardi, le 3 février 2009 
Les promesses de Dieu sont conditionnelles. Pour que Dieu puisse nous bénir, nous 

devons faire notre part. Nous ne pouvons nous attendre à ce que toutes Ses bénédictions 

viennent à nous d’une façon naturelle, si nous nous croisons les bras dans l’inactivité. 

Nous devons être collaborateurs avec Dieu. Notre privilège et notre devoir est d’œuvrer 

pour les âmes en péril. 

Si vous connaissez Dieu et que vous avez pris position sous la bannière du Prince 

Emmanuel, souvenez-vous que vous ne pouvez vous permettre de vous placer sous le 

contrôle des puissances des ténèbres – des anges déchus. Vous devez garder présent à 

l’esprit les promesses qui concernent la vie éternelle et la piété, et rechercher la 

puissance divine qui est donnée afin de vous rendre capables d’échapper à tout ce qui 

pourrait vous détourner.        Sermons and Talks, vol.2, p. 195 
 

Si les antédiluviens avaient accepté l'avertissement qui leur était adressé, Dieu 

aurait détourné d'eux son courroux, comme il le fit plus tard pour Ninive. Hélas ! Leur 

résistance obstinée aux appels de la conscience et aux supplications du prophète de Dieu 

mit le comble à la mesure de leur culpabilité, et leur destruction devint irrévocable. 

Patriarchs and Prophets, p. 97 ; Patriarches et prophètes, p .72 

 

La faveur de Dieu envers Israël a toujours été conditionnelle à leur obéissance. 

             Review and Herald, February 19, 1914 
 

Ce n'est pas en vain qu'il [Jonas] proclama ce message. Le cri qui résonna dans les 

rues de la ville païenne circula de bouche en bouche, jusqu'à ce que tous les Ninivites 

eussent entendu l'effrayante nouvelle. L'Esprit de Dieu fit pénétrer profondément les 

paroles de Jonas dans le cœur de chacun, et des foules frémirent à l'idée de leurs péchés, 

et se repentirent en s'humiliant dans la poussière. 

« Les gens de Ninive crurent à Dieu, ils publièrent un jeûne, et se revêtirent de sacs, 

depuis les plus grands jusqu'aux plus petits. La chose parvint au roi de Ninive ; il se leva 

de son trône, ôta son manteau, se couvrit d'un sac, et s'assit sur la cendre.  Et il fit faire 

dans Ninive cette publication, par ordre du roi et de ses grands : Que les hommes et les 

bêtes, les bœufs et les brebis, ne goûtent de rien, ne paissent point, et ne boivent point 

d'eau ! Que les hommes et les bêtes soient couverts de sacs, qu'ils crient à Dieu avec 

force, et qu'ils reviennent tous de leur mauvaise voie et des actes de violence dont leurs 

mains sont coupables. Qui sait si Dieu ne reviendra pas et ne se repentira pas, et s'il ne 

renoncera pas à son ardente colère, en sorte que nous ne périssions point ».Jonas 3 :5-9. 

Le roi, les nobles, le peuple, les grands et les petits, « se repentirent suite à la 

prédication de Jonas », (Matt 12 :41) et tous ensemble implorèrent le Dieu des cieux, 

qui exerça envers eux sa miséricorde. Il « vit qu'ils agissaient ainsi et qu'ils revenaient 

de leur mauvaise voie. Alors Dieu se repentit du mal qu'il avait résolu de leur faire, et il 

ne le fit pas ». Ils furent donc épargnés. Le Dieu d'Israël fut exalté et honoré dans tout le 

monde païen, et sa loi révérée. Malheureusement, peu de temps après cet événement, 

Ninive devint la proie des nations voisines, car elle avait oublié l'Eternel et s'était laissé 

aller à l'orgueil. 

Lorsque Jonas apprit que Dieu avait décidé d'épargner la ville qui s'était repentie de 

ses péchés en prenant le sac et la cendre, au lieu d'être le premier à se réjouir de ce 

miracle de la grâce, il se laissa gagner par l'idée qu'on le considérerait comme un faux 

prophète. Jaloux de sa réputation, il perdit de vue la valeur infiniment grande des âmes 

de cette ville corrompue. La compassion manifestée par le Seigneur envers Ninive 

repentante « déplut fort à Jonas, et il fut irrité. » Jonas 4 :1, 2. 

Prophets and Kings, pp. 270, 271 ; Prophètes et rois, p. 207, 208 
 

Mercredi, le 4 février 2009 
La nature humaine du Fils de Marie fut-elle changée en la nature divine du Fils de 

Dieu? Non. Les deux natures se mêlèrent mystérieusement en une seule personne: 

l'Homme Jésus-Christ. En lui habitait corporellement toute la plénitude de la Divinité. 

Quand Christ fut crucifié, sa nature humaine fut celle qui mourut. La Divinité ne 

diminua pas, ni ne mourut; cela aurait été impossible. Christ, l'immaculé, sauvera 

chaque fils et fille d'Adam qui accepte le salut offert, qui consent à se convertir en fils 

ou fille de Dieu. Le Sauveur a racheté la race déchue par son propre sang. 

C'est un grand mystère, un mystère qui ne sera compris pleinement et 

complètement, dans toute sa grandeur, qu’au moment où les rachetés seront transmués. 

Alors, ils comprendront le pouvoir, la grandeur et l'efficacité du don de Dieu à l'homme. 

Mais l'ennemi a décidé que ce don serait obscurci jusqu'au point d'être réduit à néant. 
Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1113 
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Commentaires d’Ellen White sur Marc 16 :6 

Je veux élever ma voix en faveur de Jésus et déclarer : quiconque croit en Lui ne 

périra point, mais il aura la vie éternelle. Sortez de la caverne par la foi. Regardez à 

Jésus, Celui qui vous aide. Contemplez l’Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. 

Regardez votre Sacrifice d’expiation élevé sur la croix, l’Innocent y mourant pour le 

coupable.      Our High Calling, p. 136 

 

En tant que porteur du péché, prêtre et représentant de l'homme devant Dieu, Il 

[Christ] fit partie de la vie de l'humanité en portant notre chair et notre sang. La vie est 

dans le courant vivant et vital du sang, lequel fut donné pour la vie du monde. Christ a 

accompli une expiation complète en donnant Sa vie pour nous racheter. Il naquit sans 

une tache de péché; mais Il vint au monde dans la ressemblance de la famille humaine. 

Il n'eut pas un corps seulement en apparence, mais Il prit la nature humaine en 

participant à la vie de l'humanité. 

En accord avec la loi que Christ Lui-même avait donnée, l'héritage qui fut perdu par 

la transgression fut racheté par le plus proche parent. Jésus-Christ laissa de côté Sa robe 

et Sa couronne royales, et revêtit Sa divinité avec l'humanité pour devenir le Substitut et 

le Garant de l'humanité. Ainsi en mourant dans l'humanité Il peut, par Sa mort, détruire 

celui qui avait la puissance de la mort. Il n'aurait pas pu le faire en tant que Dieu; mais 

Christ pouvait mourir en venant en tant qu'homme. Par le moyen de la mort, Il a vaincu 

la mort. La mort de Christ entraîna à la mort celui qui avait la puissance de la mort, et Il 

ouvrit les portes de la tombe à tous ceux qui le reçoivent comme leur Sauveur 

personnel.          Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, pp. 925,926 

Commentaires d’Ellen White sur Hébreux 2 :14-18 ; 9 :11-14 

 

Jeudi, le 5 février 2009 
A chaque époque de faux prophètes ont été les ennemis les plus dangereux du 

christianisme. Certains prétendaient être des champions de la vérité, et d’avoir un grand 

fardeau pour les âmes. Mais en réalité ils enseignaient de fausses doctrines, et 

pervertissaient la vérité. L’esprit qu’ils manifestaient, le travail qu’ils accomplissaient, 

témoignaient du caractère de leur religion. De telles personnes se sont élevées, s’élèvent 

encore, et continueront à s’élever à notre époque. Ils critiqueront, jugeront les autres, 

seront toujours prêts à la controverse et résisteront à la vérité. Ils donneront de fausses 

interprétations des Ecritures. Ils feront de fausses citations des paroles de ceux qui sont 

les avocats de la vérité. Quelques-uns qui les écoutent et qui n’ont pas le discernement 

spirituel, seront séduits par ces faux enseignants. On les retrouvera luttant sous la 

bannière obscure de l’adversaire de Dieu et des hommes. 

De nombreuses personnes qui prétendent connaître le Christ. « … font profession 

de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs œuvres, étant abominables, rebelles, et 

incapables d’aucune bonne œuvre. » (Ti 1 : 16) « Ce sont des écueils dans vos agapes, 

faisant impudemment bonne chère, se repaissant eux-mêmes. Ce sont des nuées sans 

eau, poussées par les vents ; des arbres d’automne sans fruits, deux fois morts, 

déracinés ; » (Ju. 12) De nombreuses personnes peuvent faire des exposés excellents, 

parler de choses douces, et en même temps prophétiser la tromperie ; mais ils ne 

devraient pas être accueillis simplement sur la base de leurs paroles douces et de leurs 

exposés plaisants. Il est facile de parler. La question est : Quels fruits de sainteté 

portent-ils ? C’est le fruit qui permet de reconnaître le caractère de l’arbre. Dire et ne 

pas faire correspond à être un arbre plein de feuilles prétentieuses, et pourtant stériles. 

La punition qui attend l’hypocrite ne sera pas mélangée de miséricorde. Ceux qui 

professent connaître le Christ, et qui par leurs œuvres L’ont renié, ont semblé être purs 

comme l’or. Mais au regard de Dieu ils ont été comme un airain qui résonne ou une 

cymbale qui retentit. En prétendant avoir la foi en l’Evangile, l’hypocrite peut gagner la 

confiance. Mais seule la mise en pratique des déclarations du Christ lui donneront une 

entrée par la porte étroite dans le chemin qui a été tracé pour les rachetés du Seigneur – 

le seul chemin qui conduit de la terre au ciel.                 Signs of the Times, July 18, 1892 

 

Tandis que le Seigneur s'est manifesté par l'Esprit de prophétie, le passé, le présent 

et l'avenir ont été déroulés devant moi. Il m'a été montré des visages que je n'avais 

jamais vus, et des années plus tard je les ai reconnus quand je me suis trouvée en leur 

présence. J'ai parfois été brusquement arrachée au sommeil avec un sens très vif des 

sujets qui, précédemment, avaient été présentés à mon esprit. Et au milieu de la nuit j'ai 

écrit des lettres qui ont traversé le continent et qui, arrivant en pleine crise, ont sauvé la 

cause de Dieu de grands désastres. C'est en cela qu'a consisté ma tâche pendant de 

longues années. Une puissance m'a obligée à désapprouver et à censurer des péchés 

auxquels je n'avais jamais pensé. Cette œuvre des trente-six dernières années (Ceci a été 

écrit en 1882.) est-elle d'en haut ou d'en bas ? 

Le Christ avertit ses disciples en ces termes: « Gardez-vous des faux prophètes: Ils 

viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. 

Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues 

sur des chardons? Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre porte de 

mauvais fruits. Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre 

porter de bons fruits. Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu. 

C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. » Mt.7:15-29. Là se trouve la pierre 

de touche, et tous peuvent y faire appel s'ils le désirent. Ceux qui veulent vraiment 

connaître la vérité trouveront des preuves suffisantes pour y croire. 

Testimonies, vol. 5, pp. 671, 672 ; Témoignages, vol. II, pp. 336, 337 

 

Vendredi, le 6 février 2009 
 

Pour aller plus loin : 

 

Selected Messages, bk. 3, pp. 338, 339. 

 

 


